
 

 

Az. I. 14.000.100 Nk. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Reimershagen am 23.02.2021 um 19:00 Uhr im  
Kornspeicher Kirch Kogel.   
 
 
Teilnehmer - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 vom Amt Güstrow-Land: Herr Nowak, Bau- und Ordnungsamtsleiter 
 
    

T a g e s o r d n u n g: 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
 

A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:01 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kupfer die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Reimershagen. Er begrüßt die Gemeindevertreter, die Einwohnerin und Herrn Nowak vom  
Amt Güstrow-Land. Bgm. Herr Kupfer stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit  
und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 19:03 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kupfer die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Reimershagen für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
Frage Antwort 
Einwohnerin A bedankt sich bei der Ge-
meinde, dass letztes Jahr das 645-jährige 
Jubiläum vom Ortsteil Groß Tessin gefeiert 
werden konnte. Besonderer Dank geht an 
die Gemeindevertretung.  
 
GV Herr Henning fragt Einwohnerin A,  
warum die Landfrauen den Garten aufge-
geben haben. 
 

Bgm. Herr Kupfer und die Gemeindevertre-
tung nehmen den Dank gerne an und hof-
fen auf weitere gute Zusammenarbeit. 
 
 
 
Einwohnerin A antwortet, dass sie selbst 
überrascht war und die genauen Gründe 
nicht kennt. 
 
 
 

Die Einwohnerfragestunde endet um 19:10 Uhr. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kupfer eröffnet um 19:11 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindever- 
tretung Reimershagen. 
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Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
GV Herr Fengler beantragt, den Tagesordnungspunkt 14.2 in den Haupt- und Finanzausschuss 
zu verweisen, weil er der Meinung ist, dass die Wertermittlung des Grundstücks nicht vollwertig 
ist. 
 
Bgm. Herr Kupfer erklärt, dass eine Wertermittlung, erstellt durch das Liegenschaftsamt, vorliegt 
und nach seiner Meinung keine Zweifel an der Vollwertigkeit bestehen. 
 
Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über die eingebrachte Änderung zur Tagesordnung, den 
Tagesordnungspunkt 14.2 in den Haupt- und Finanzausschuss zu verweisen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter:  7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      1 
Nein-Stimmen:     6 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Es ergehen keine weiteren Änderungsanträge. Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als  
gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
               vom 15.12.2020 
 
GV Herr Fengler rügt, dass er die Niederschrift verspätet bekommen hat. Zukünftig möchte er  
die Niederschrift vor der Veröffentlichung auf der Homepage haben.  
 
Änderungsanträge ergehen nicht. 
 
Es folgt die Abstimmung über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
vom 15.12.2020. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter:  7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 15.12.2020  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 15.12.2020  
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Kupfer gibt folgenden Beschluss bekannt: 
 
DS-Nr. 24/20 - Die Gemeindevertretung stimmt dem Ausbuchen von verjährten Forderungen zu. 
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Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Kupfer berichtet, dass die Gemeinde ganz gut durch den Winter gekommen ist.  
Es gab aber leider einen Todesfall im Zusammenhang mit Corona. 
Das gemeindliche Zusammenleben ist weiterhin zurzeit auf null heruntergefahren. Vielleicht  
sind deshalb die Zahlen auch so gering.  
 
Heute wird über den Kauf eines neuen Fahrzeuges beraten und abgestimmt. Auch die Mitglieder-
zahl der Freiwilligen Feuerwehr Reimershagen hat sich um vier neue Kameraden erhöht. Nun 
muss nur die Ausbildung anlaufen, was unter Corona leider nicht möglich ist.    
 
Mit den Bauprojekten geht es in der Gemeinde stetig voran. So ist bereits die Sternenbeobach-
tungsliege in Kirch Kogel errichtet worden. Es soll noch eine Biotoilette aufgebaut werden. Diese 
wird demnächst erst angeschafft. Die Eröffnung steht leider noch nicht fest. 
Auch der Spielplatz soll bald fertiggestellt werden. Demnächst erfolgt die Aufstellung der Spiel-
geräte und nach ca. 2 bis 4 Wochen erfolgt dann die Eröffnung. Unsere kleinsten Einwohner  
sind schon sehr gespannt.  
 
Des Weiteren will die Forst den Waldweg vom Sternenpark in Kirch Kogel in Richtung Kleesten 
mit einer wassergebundenen Tragschicht erneuern. 
 
Damit endet der Bericht des Bürgermeisters.  
 
Im Anschluss gibt Bgm. Herr Kupfer noch bekannt, dass es seit der letzten GV-Sitzung keine 
Vorkaufsrechtverzichtserklärungen gegeben hat. 
 
Punkt 8: Beschluss zur Vermietung von Garagen in 18276 Reimershagen, DS-Nr. 01/21 
 
Bgm. Herr Kupfer erläutert den Beschluss und die Notwendigkeit.  
 
GV Herr Fengler fragt, warum die Gemeinde nicht die gemeindeeigenen Garagen verwendet und 
stattdessen fremde Garagen anmietet. 
 
Bgm. Herr Kupfer antwortet, dass die Garagen besser ausgestattet (Stromanschluss, zukünftig 
Wasseranschluss) und größer sind. 
 
GV Herr Bandt fragt, ob die Garagen immerzu kurzfristig aufgegeben werden. 
 
Bgm. Herr Kupfer beruhigt und sagt, dass die Garagen hauptsächlich für die Mieter zur Verfü-
gung stehen.  
 
GV Herr Fengler merkt an, dass beim Verkauf der Blöcke man die Anpachtung hätte berücksich-
tigen müssen.  
 
GV Herr Ahlmann weist nochmal auf das schuldrechtliche Problem bezüglich Boden und  
Gebäude hin.  
 
Danach lässt Bgm. Herr Kupfer über die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 01/21 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter:  7 
anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 9: Beschluss zum Kauf eines Klein-Tank-Lösch-Fahrzeuges für die FFw  
               Reimershagen              DS-Nr. 02/21 
 
Bgm. Herr Kupfer verliest den Beschluss. Er erläutert, dass sich das Fahrzeug in einem sehr  
guten Zustand befindet und es eine signifikante Verbesserung für den Brandschutz darstellt.  
 
GV Herr Ahlmann fragt, warum in der Anlage 1 „Beladung kann teilweise mitgeliefert werden“ 
steht. Er dachte man würde die Beladung übernehmen. 
 
Herr Nowak erläutert, dass man beim Vor-Ort-Termin entschieden hat, die Beladung zu überneh-
men. Das „kann“ ist fehlerhaft und muss gestrichen werden. 
 
GV Herr Fengler erläutert im Anschluss noch die Folgekosten (Führerschein, Umrüstung  
Fahrzeug und Umrüstung Fahrzeughalle). 
 
Danach lässt Bgm. Herr Kupfer über den Beschluss DS-Nr. 02/21 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter:  7 
anwesend:      7      
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 10: Mitgliedschaft Beschäftigungs- und Qualifizierungsgesellschaft Umwelt und  
                 Arbeit Bützow und Umland e.V. (BQG) 
 
GV Herr Fengler bemängelt, dass die Geschäftsleitung heute nicht eingeladen wurde. Er hätte 
diesbezüglich doch einen Antrag gestellt. 
 
Bgm. Herr Kupfer sagt, dass das Thema auf die Tagesordnung gesetzt wurde. Für die Einladung 
hat er keine Notwendigkeit gesehen. Danach geht Bgm. Herr Kupfer kurz auf die zurückliegende 
Zusammenarbeit zwischen der Gemeinde und der BQG ein.  
Daraufhin erfolgt eine rege Diskussion über die Vor- und Nachteile einer Mitgliedschaft. Im Er-
gebnis ergeht aus der Mitte der Gemeindevertretung der Antrag, dass über den Austritt aus der 
Mitgliedschaft bei der BQG abgestimmt werden soll. 
 
Herr Nowak fertigt im Anschluss die Beschlussvorlage „Mitgliedschaft Beschäftigungs- und  
Qualifizierungsgesellschaft Umwelt und Arbeit Bützow und Umland e.V. (BQG), DS-Nr. 06/21“ 
an.  
 
Bgm. Herr Kupfer verliest den Beschluss mit folgendem Wortlaut: „Die Gemeindevertretung be-
schließt, die Mitgliedschaft in der Beschäftigungs- und Qualifizierungsgesellschaft Umwelt und 
Arbeit Bützow und Umland e.V. (BQG) zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu beenden.“ 
 
Danach lässt er über den Beschluss DS-Nr. 06/21 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter:  7 
anwesend:      7      
Ja-Stimmen:      6 
Nein-Stimmen:     1 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 11: Anträge und Anfragen 
 
GV Herr Fengler gibt bekannt, dass sich das Amt für den Breitbandausbau des Ortsteils  
Reimershagen bitte beim Landkreis Rostock melden soll. Es gibt die Möglichkeit vielleicht über 
den Sondertopf „graue Flächen“ gefördert zu werden.  
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
 
 
Der öffentliche Teil Sitzung der Gemeindevertretung Reimershagen endet um 20:03 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Reimershagen endet um 20:42 Uhr. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 19.03.2021 
 
 
 
 
Kupfer         Nowak  
Bürgermeister        Protokollant  
 


